
ПРОКРУСТОВО ЛОЖЕ 
ДЛЯ ТАРИФОВ

Установлен предельный размер 
повышения платы за ЖКУ

Правительство Нижегородской об-
ласти ограничило ежегодный рост 
тарифов на коммунальные услуги. С 
1 июля 2014 года расходы на ЖКУ вы-
росли на 5,7%, но это в два с лишним 
раза ниже прошлогоднего повышения 
на 12%. Коммунальщики, правда, на-
стаивают на том, что сделать ЖКХ 
рентабельным сможет повышение 
тарифов сразу на 30-50% и даже 
предлагают поднять тарифы в 3 раза. 
Однако, похоже, в нашей области 
«шоковым» мерам предпочитают 
политику увеличения эффективности 
отрасли. Еще в мае 2013 года на засе-
дании Госсовета при Президенте РФ 
прозвучали конкретные меры рефор-
мирования ЖКХ от Правительства 
Нижегородской области: «дорожные 
карты», изменение пропорции феде-
рального софи нансирования в пользу 
регионов, введение долгосрочной 
«прозрачной» тарифной политики.

Инициативы регионального 
Правительства весной 2014 года под-
держали участники Всероссийского 
форума ЖКХ в Нижнем Новгороде. 
После этого на федеральном уровне 
было принято решение об установле-
нии с 2015 года трехгодичного «та-
рифного потолка». Однако в нашей 
области уже с 2014 года установлен 
предельный уровень роста тарифов 
на ЖКУ. Для большинства районов 
и Нижнего Новгорода он составляет 
8,6%.

- Если нижегородец заметит в своей 
июльской платежке рост к июню более 
чем на 8,6%, он может обратиться в 
управляющую компанию с требовани-
ем откорректировать сумму, - пояснил 
и.о. руководителя Региональной служ-
бы по тарифам по Нижегородской об-
ласти Алексей Семенников. – Если 
объем потребления электроэнергии и 
воды за месяц не увеличился, а пла-
тежи выросли выше предела, то граж-
данину должна быть предоставлена 
субсидия.

Коммунальщики от тарифного регу-
лирования, разумеется, не в восторге.

- Чтобы предприятия ЖКХ вздох-
нули свободно, тарифы на оплату 
ЖКУ, теоретически, надо бы поднять 
на 30-50%, - заявила председатель 
нижегородского отделения профсою-
за жизнеобеспечения Елена Ленина. 
- Нынешнее повышение тарифов на 
5,7% покрывает только индексацию 
затрат предприятий ЖКХ.

Некоторые эксперты называют куда 
более внушительные. 

- Отрасль недоинвестирована, по-
хорошему – надо тарифы повышать в 
1,5-3 раза (да, знаю, что это отразится 
на кошельках граждан и на моем, в 
частности, но такова суровая реаль-
ность), - говорит гуманитарный техно-
лог Константин Барановский.

-  Власти региона смогли не просто 
убедить ресурсоснабжающие органи-
зации не требовать значительного по-
вышения тарифов, показав заметную 
твердость в переговорах, но и оказали 
им поддержку, что позволяет им нор-
мально работать, - убежден ведущий 
эксперт инвестиционного холдинга 
«Финам» Дмитрий Баранов.

Действительно, о том, что в сфере 
ЖКХ нужно поднимать зарплаты, го-
ворилось еще в 2013 году на заседа-
нии Госсовета по вопросам ЖКХ при 
Президенте России. Однако, по мне-
нию Правительства Нижегородской 
области, средства на это нужно брать 
не из кошельков граждан, а активнее 
привлекать в коммунальную отрасль 
инвесторов. 

А расходятся ли слова с делами 
– судите сами: по областному зако-
ну доля расходов на оплату ЖКУ в 
бюджете семьи не может превышать 
18%. К слову, в среднем по России эта 
цифра составляет 22%. По данным 
«Росстата», субсидиями, компенси-
рующими затраты на коммунальные 
услуги пользуются свыше 12% ниже-
городских семей. 

Н. ВАСИЛЬЕВА.
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В ОБЛАСТИДЕЛА КРЕСТЬЯНСКИЕДЕЛА КРЕСТЬЯНСКИЕ

Мы приехали в СПК «Новый путь», 
когда в хозяйстве решили первый 
раз в деле попробовать новый дис-
катор «Алмаз» БДП 6*4 м, кото-
рый был приобретен на недавней 
сельскохозяйственной выставке 
«Агрофест  НН – 2014».  

Как рассказывает председатель 
СПК  А.В.  Андреянов, для  проверки 
качества работы нового агрегата был 
выбран участок около 2 га, который не 
использовался долгие  годы.  А довери-
ли дискатор одному из самых опытных 
и надежных механизаторов хозяйства 
Е.Н. Монякову (на верхнем снимке),  
чей трудовой стаж  превышает двадца-
тилетний рубеж,  и он уже по одному 
ходу техники может определить, как 
идет работа. 

Работой «Алмаза» и руководитель 
хозяйства,  и механизатор остались до-
вольны,  а  его приобретение позволит 
расширить возможности для подготов-
ки почвы под озимой сев этого года. 

Надо отметить, что к проведению 
полевых работ 2014  года в хозяйстве 
подготовились основательно, из тех-
ники было приобретено две сеялки, 
культиватор  КШУ – 12, трактор Т-150, 
КамАЗ сельхозник,  а также были за-
куплены минеральные удобрения в ко-
личестве 297 т. На уборке зерновых бу-
дет работать новый комбайн  «Акрос» 
- 530.  Надо добавить, что за каждым 
механизатором и шофером СПК закре-
плено сразу по несколько единиц тех-
ники, что позволяет  избежать сезонно-
сти в работе, и обеспечивает каждому 
круглогодичную занятость. 

А.В. Андреянов говорит, что про-
шлой осенью озимые были посеяны в 
полном объеме на площади в 902 га, 
правда, не все всходы хорошо перенес-
ли зимний период, и весной пришлось 
пересевать 120 га.  В целом же, весен-
ний сев в хозяйстве прошел в сжатые 
агротехнические сроки,  вся посевная   
кампания заняла 8 дней и завершилась 
уже 1 мая.  Яровой пшеницы было по-
сеяно 291 га,  ячменя 947 га,  зернобо-
бовых  55 га, кукурузы на силос – 68 
га, для пробы посеяли 20 га кукурузы 
на зерно. 

30 мая в хозяйстве приступили к се-
нокосу, который так же, как и посевную, 
провели в хорошем темпе и в рекордно 
сжатые сроки, 10 июня сенокос был 
уже завершен.  Вот только состояние 
многолетних трав оставляет желать 
лучшего, и по сравнению с прошлым 
годом по заготовке кормов результат 
получился хуже. Но неплохо выглядит 
кукуруза,  к тому же в хозяйстве есть 
специальная жатка, с помощью кото-
рой будут убирать  кукурузу на силос. 
На данный момент заготовлено 650 т 
сена. 

Еще немного, и начнется уборочная 
кампания, а пока в СПК идет обработ-
ка паров под озимой сев. А еще пять 
дней назад был пущен в работу новый 
летний лагерь, с молокопроводом,  ко-
торый построили рядом с Мальцевской 
молочно-товарной фермой. В этом году 
хозяйство вновь вступило в программу 
реконструкции животноводческих по-
мещений, и  работы уже начались. В 
порядок приводится двор в Мальцеве 
для выращивания ремонтного мо-
лодняка, рассчитанный на 200 голов. 
А.В. Андреянов говорит, что подобные 
программы дают ощутимую поддержку 

сельхозпроизводителям и позволяют 
не только вести нормальную жизнедея-
тельность, в отрасли, но и развиваться. 
А чтобы было приятнее работать, учет-
чик молока И. Г. Пантелеева на стенах 
бытового помещения для доярок нари-
совала целую картину из сельской жиз-
ни,  которая радует глаз своей красоч-
ностью и поднимает настроение.

 А.В. Андреянов очень тепло от-
зывается о своих работниках, кото-
рые проявляют ответственность и 
добросовестность,  к тому же у них 
есть неплохой материальный стимул. 
А.В. Андреянов отметил своего заме-
стителя М.А. Горбунова, который, на-
ходясь на заслуженном отдыхе, про-
должает плодотворно работать, глав-
ного инженера А.В. Маврина, который 
будучи студентом проходил практику в 

хозяйстве, а потом вернулся уже с ди-
пломом и устроился на работу. Он не 
чурается никакой работы, и помимо 
своих прямых обязанностей работает 
наравне с механизаторами. С 2007 го-
да трудится в хозяйстве ветврач и зо-
отехник Л.Н. Комарова,  она и своими 
прямыми обязанностями занимается, 
и о благоустройстве территории забо-
тится, так цветы около  Мальцевской 
МТФ – это ее рук дело.  И.Л. Егоров 
продолжил дело своего отца,  и сейчас 
работает в хозяйстве главным агро-
ном. Заслуживают добрых слов глав-
ный бухгалтер Е.Е. Карасева и главный 
экономист И.М. Кузьмина.

В.П. Остренин за долгий трудовой 
стаж сменил немало должностей и  
везде проявлял себя с лучшей сторо-
ны, сейчас он совмещает должности 
инженера по трудоемким процессам и 
механизатора. Именно ему скоро пред-
стоит выйти на уборочную на новом 
комбайне «Акрос», а до этого он десять 
лет проработал на «Енисее»,  который, 
несмотря на долгий срок эксплуатации, 
всегда находился в отличном состоя-
нии.  На хорошем счету И.Я. Борунов,   
а также его сын М.И. Борунов (на ниж-
нем снимке) 

Среди комбайнеров А.В. Андреянов 
также отметил Е.А. Серегина и 
А.М. Маслова, а среди шоферов – 
А.А. Кузьмина, М.Ю. Миронова и 
В.Н. Мокрополова, А.А. Дмитриева и 
В.Н. Соскина. 

Среди механизаторов С.П. и 
П.П. Полшковых, В.Н. Дементьева 
и двух его сыновей Николая и 
Александра, а также В.Л.  Макарова, 
А.И. Егорова, А.И. Гордеева, 
А.В. Келеева, И.А. Борунова и 
А.Н. Абдулаева. 

Одним слово, в хозяйстве есть и но-
вая техника, и ответственные работ-
ники, самое главное, чтобы погода не 
подводила в предстоящую уборочную 
кампанию. 

Э. ТАРЛЫКОВА.
Фото автора.
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Дорогие 
нижегородцы!

Примите искренние 
поздравления 

с замечательным 
праздником – 
Днем семьи, 

любви и верности.
Дата 8 июля в нашей стра-

не официально отмечается не-
давно, но история любви хри-
стианских святых, покровителей 
семьи и брака на Руси, Петра и 
Февронии насчитывает без ма-
лого 800 лет. Уверен, что этому 
теплому романтичному праздни-
ку будут искренне рады в каждой 
семье, что в этот день в окруже-
нии своих любимых, родных и 
близких все по-особенному про-
чувствуют, как важны для нас 
простые человеческие ценности 
родственных взаимоотношений.

Верность, любовь, семья – три 
главных слова, на которых дер-
жится этот мир. Без верности не 
было бы крепких сердечных уз 
между людьми, взаимопонима-
ния и доверия. Без любви мир 
казался бы тусклым, и утратился 
бы смысл нашего существования 
на Земле. Без семьи мы были бы 
одинокими и обездоленными.

Центром праздника традици-
онно считается Муром, но и к 
Нижегородской области он име-
ет непосредственное отношение. 
Когда жители Мурома не захо-
тели, чтобы Феврония станови-
лась княгиней, супруги покинули 
город и отправились в Нижего-
родскую губернию. Нижегород-
ские историки обнаружили ме-
сто их временной остановки. В 
2013 году в селе Жайск Вачско-
го района был открыт памятник 
благоверной чете муромских 
князей. Отныне там традиционно 
чествуют молодоженов и семьи, 
которые сохраняют свой союз в 
течение 25 лет и более. 

"Друг друга храните во все 
времена, живите в ладу и гар-
монии. И пусть будет жизнь ва-
ша освящена любовью Петра и 
Февронии!".

Желаем всем счастья и бла-
гополучия, взаимопонимания и 
гармонии, мира и добра, а, глав-
ное, пронести через все возмож-
ные невзгоды и трудности самое 
светлое и искреннее  чувство 
– любовь. 

Губернатор 
Нижегородской области 

 В.П. ШАНЦЕВ. 
Председатель ЗС НО 

 Е.В. ЛЕБЕДЕВ.
Глава МСУ района  

В.И. КОЗЛОВ.
Глава администрации района  

С.А. БОЧКАНОВ.
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В это понятие каждый человек вкладывает свое 
содержание.

В Пильнинском краеведческом музее по роду сво-
ей деятельности бывать приходилось не раз. И всег-
да его сотрудники дают повод для размышлений и 
раздумий.  Каким должен быть современный му-
зей? Многие заблуждаются, думая, что это место, где 
должно храниться исключительно прошлое, пыль ве-
ков. Да, бесспорно, музей является хранительницей 
исторической памяти человечества, художествен-
ных ценностей и материальных свидетельств челове-
ческой деятельности. Особенно краеведческий, где 
встречаются прошлое и настоящее, где, проходя по 
его залам, явственно чувствуешь, как дух ушедше-
го времени наполняет тебя. Но не только. Жизнь не 
стоит на месте, она меняется – меняется и музей. Со-
трудники откликаются на динамику жизни, понимают, 
что сегодня к ним идет другой посетитель с совер-
шенно другим мышлением и кругозором. Они шага-
ют в ногу со временем, перестраивают свою деятель-
ность, используя новые формы работы. Теперь музей 
уже не может быть просто хранителем истории. Он 
формирует современное культурное пространство. 
Отвечу на свой вопрос: «Самое главное – он должен 
быть интересным, полным ярких ощущений, новых 
эмоций». Сделать музей таковым для широкого кру-
га – не так-то просто. 

Когда проводилась ежегодная акция, посвященная 
Международному дню музеев, наш краеведческий 
музей  принимал посетителей в вечернее время. Он 
открыл свои двери для тех, кому интересно увидеть 
музей в необычное время суток. «Ночь в музее» - му-
зейное мероприятие, ставшее традиционным уже во 
многих городах России. Его программа в Пильнин-
ском краеведческом музее в этом году была посвя-
щена традициям чаепития народов, населяющих тер-
риторию нашего района, и прошла  она под названи-
ем «Многоголосье родной земли». 

Чаепитие, душевная беседа за чашкой чая имеет в 
России давние традиции. Оно неразрывно связано с 
самоваром. Чай, приготовленный в самоваре на дре-
весных углях, намного вкуснее любого другого. Об 
этом позаботился директор музея А.А. Помчалов. На-
чался вечер дружеским чаепитием в лучших тради-
циях – в добром общении в приятном кругу. Особую 
атмосферу вечера создало оформление зала, где мы 
сидели: тульский самовар, разные сорта чая, чай-
ные аксессуары. На столе – сладости и разнообраз-
ная выпечка: чувашские блины, татарские пироги и 

чак-чак, мордовские каймашки и непременный чай-
ный атрибут – связка баранок. Помимо традиционно-
го черного чая на Руси всегда ценился чай с травами 
и ягодами. Знаток истории, научный сотрудник Ф.И. 
Лиганова познакомила  собравшихся с историей про-
исхождения популярного напитка и его появления в 
России и других странах, рассказала о правилах чай-
ного этикета.  Научный сотрудник О.А. Носкова за-
давала гостям вечера вопросы и зачитывала инте-
ресные выдержки из произведений русских писате-
лей. Чаепитие было и остается не просто утолением 
жажды, за чашкой чая шли воспоминания о былом, 
это прекрасный отдых. Попробовали разные чаи, за-
варенные Фаиной Ивановной: с мятой, душицей, зве-
робоем и другие, кому что по душе. Всех удивила 
Г.Г. Иванова, нарядившись в чувашский националь-
ный костюм, сшитый ею собственноручно. Не смогла 

отказать в просьбе спеть песню на чувашском языке 
и сплясать. Не растерялась и В.С. Няжемова, тряхну-
ла молодостью, показав татарский танец, с которым 
на различных сценах, вплоть до областных фестива-
лей, выступал танцевальный коллектив девушек из 
Петряксинской средней школы. Специально к этому 
вечеру Г.Д. Коровникова написала новые стихи, со-
бравшиеся стали их первыми слушателями. Супру-
ги Саберовы преподнесли в дар музею Конституцию 
СССР, принятую в 1936 году.

Такое мероприятие служит ярким доказательством, 
что чаепитие – это доброе гостеприимство. Это круг 
друзей и близких по духу людей, теплый и сердечный 
покой. Народные же обычаи – наше духовное богат-
ство, в чем мы смогли убедиться воочию.

Г. СЕРАЖЕТДИНОВА.
На снимке: во время чаепития в музее.

КУЛЬТУРА И МЫКУЛЬТУРА И МЫ Музей — всегда открытиеМузей — всегда открытие

Хранить верность — это 
достоинство, познать 
верность – это честь.

М. Эбнер-Эшенбах.

Счастливая супружеская 
жизнь, как правило, протекает 
спокойно и размеренно, тихо и 
не слишком заметно для посто-
ронних глаз. Но такова наша ре-
альность, что именно жизнь су-
пругов в мире и согласии стала 
не общим правилом, а скорее 
исключением. Вот и получается, 
что счастливо прожить в браке 
сродни тихому, но ежедневному 
подвигу. 

«Любаша», «Санюшка» - так 
ласково обращаются друг к дру-
гу Любовь Викторовна и Алек-
сандр Иванович Родионовы. И 
это на протяжении 44 лет – та-
ков стаж их семейного счастья. 
Несмотря на трудности, которые 
встречались на их жизненном 
пути, супруги сумели сберечь 
тепло в своих сердцах. А счаст-
ливыми их сделала любовь, вер-
ная, бескорыстная. Важно еще, 
полюбив однажды, они пронесли 
это чувство через всю жизнь. Их 
встреча не была неожиданной.

- С Любашей мы учились в од-
ном классе, - говорит Александр 
Иванович. – Уже тогда обратил 
внимание на хорошенькую дев-
чонку, старался завоевать ее 
внимание. Взаимные симпатии 
зародились в пятом классе. 

- В седьмом классе начали пе-
реписываться записками, - вто-
рит ему Любовь Викторовна. – 
Он нес из школы мой портфель – 
вот и все знаки внимания. Наша 
семья жила в деревне Раскаты, 
они в деревне Добровольевка, а 
учились мы в Пильнинской семи-
летней школе. Вездесущие маль-
чишки стали засекать, сколько 
раз за урок мы посмотрим друг 
на друга. Учителя с пониманием 
относились к нашим чувствам, 
даже как-то оберегали их. 

Это не была любовь с перво-
го взгляда, а нечто большее, все 
поглощающее. Дружеские отно-
шения с каждым годом станови-
лись все прочнее, а, повзрослев, 
они поняли, что не могут один 
без другого, потому что сердца 
их были окутаны большой любо-
вью. Говорят, она с годами про-
ходит, остается только привязан-
ность, но Александр Иванович, 
с нежностью глядя на спутни-
цу жизни, признается: «Я очень 
счастливый». И заветное слово 

«люблю» они до сих пор часто 
говорят своим половинкам. «У 
нас не было никогда недоверия, 
в любой ситуации мы поддержи-
ваем друг друга,  по-настоящему 
любим и не представляем жизни 
ни он без меня, ни я без него, - 
произносит она. – Жизнь – шту-
ка сложная, в ней всякое случа-
ется. Нужно с пониманием отно-
ситься к другому человеку, ино-
гда где-то, может быть, промол-
чать, уметь попросить прощения, 
проявить терпение».  

Супруги сами построили свое 
счастье и оберегали его все го-
ды. Нельзя сказать, что оно бы-
ло безоблачным – проблемы бы-
вают у всех, но любовь помога-
ла им преодолевать эти препят-
ствия вместе, выстоять перед 
трудными жизненными ситуа-
циями. Значит, какой-то секрет 
все-таки есть? На самом деле, по 
словам супружеской четы, для 
того чтобы семья была крепкой 
и дружной, нужно этого хотеть.

Летом 1970 года Александр 
Иванович и Любовь Викторовна 
поженились. Но свадьбе пред-
шествовали годы разлуки, она 
училась в Богородском меди-
цинском училище, затем по рас-
пределению работала в Медян-
ской участковой больнице, он 
закончил машиностроительный 
техникум, служил в армии.

- У нас была любовь по пере-
писке. Ждала его из армии, хо-
тя в Медяне ухажеры были, про-
вожали из клуба до дома, но я 
всем говорила, что у меня есть 
жених, - вспоминает Любовь 
Викторовна. 

 После окончания службы его 
направили в центральное кон-
структорское бюро Вячеслава 
Евгеньевича Алексеева в горо-
де Чкаловск, он сразу поступил 
учиться в Горьковский институт 
инженеров водного транспорта. 
Здесь родились сыновья Юрий 
и Виктор и дочь Елена – их 
главный семейный капитал. Ни-

что так не укрепляет семью, как 
рождение детей, забота о них. 
Работа  Александра Иванови-
ча была связана с частыми ко-
мандировками, большая часть 
хлопот о детях и доме ложились 
на  плечи жены, но все эти го-
ды опорой и поддержкой был ее 
верный муж. Какими бы трудны-
ми эти годы тогда не казались, 
со временем стали приятными 
воспоминаниями. Там прошла 
молодость, остались друзья. 
Через 25 лет вернулись на ма-
лую родину – в Пильну. В обще-
стве бытует такое мнение, что 
в многодетных семьях у роди-
телей нет возможности уделять 
каждому ребенку много време-
ни и равноценно его распреде-
лять на всех. У супругов Роди-
оновых хватало сил на все, по-
тому что традиции, уклад жиз-
ни семьи направлены на забо-
ту о родных. Да и в Пильну они 
переехали, чтобы ухаживать 
за престарелыми родителями. 
Иван Михайлович и Мария Ми-
хайловна Родионовы прожили 
в браке 60 лет, а Зинаида Ива-
новна и Виктор Александрович 
Кузьмичевы, несмотря на шест-
надцатилетнюю разлуку из-за 
войны, его пленения и вслед-
ствие этого нахождения в ла-
герях уже после войны, были 
счастливы вместе 53 года. Си-
ла каждой семьи заключалась 
в неразрывной связи всех ее 
членов друг с другом. Они бы-
ли всегда примером для подра-
жания. Сегодня Александр Ива-
нович и Любовь Викторовна са-
ми являются образцом для сво-
их детей.  

А еще у Родионовых есть из-
любленное место – деревня До-
бровольевка, где они обустраи-
вают родительские дома, прово-
дят там летние месяцы и зани-
маются огородом. И потому все, 
что выращено летом, долгую зи-
му украшает стол. 

Глядя на эту красивую пару, 
понимаешь, что семейный очаг 
– это маленький мир счастья, 
неиссякаемый источник любви, 
нежные отношения между му-
жем и женой. Супруги призна-
ются, что женились раз и на всю 
жизнь. Они действительно до-
стойны признания и уважения.

Г. АБДУЛХАЕВА.

На снимке: супруги 
Родионовы.

Фото Д. Денисовой. 
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ИСПОВЕДЬ НАРКОМАНА
Человек, с которым мне удалось по-

говорить, знает о наркотиках не пона-
слышке, так как почти десять лет из 
своей еще очень молодой жизни он по-
святил дурману. Особо разговорчивым 
его не назовешь, но и от услышанного 
становится не по себе. Игорю, назовем 
его так  (имя изменено) 24 года, живет 
он в одном из сел нашего района. В 
первый раз попробовал наркотики, ког-
да ему не было еще и 16 лет.  

День тот он помнит хорошо, они пош-
ли с приятелем за пивом, около мага-
зина стоял  один из односельчан, они 
разговорились и тот предложил им 
сигаретки «с интересом», вместо та-
бака в которых была конопля. Игорь 
говорит, что на тот момент он особо 
не знал, что собой представляет ко-
нопля, и плохого ничего в том, чтобы 
«забить один косячок»,  ради интереса, 
не видел. Первое ощущение от употре-
бления конопли, по его словам, было 
сродни выпитым двум ящикам водки, а 
потом очень хотелось спать. С тех пор 
наркотики прочно вошли в его жизнь, 
он и сам не заметил,  как перешел со-
всем тонкую грань, когда чувство «бла-
женства» сменяется необходимостью. 
Каждое лето он со своими  «друзьями» 
проводил в поисках дикорастущей ко-
нопли, не брезговали и маком, точнее 
маковым молочком, из которого гото-
вили наркотик и кололи в вену. После 
этого, по его словам, у него появлялось 
желание что-то делать, быть в движе-
нии, а еще чувство беспредельного 
счастья, когда хочется обнять весь мир 
и ты всему  рад. Вот только с каждой 
новой дозой это состояние станови-
лось все короче и короче, а употребле-
ние наркотиков превратилось в норму, 
а мозг начал сверлить одно навязчивое 
желание «НАДО!». В семье, как могли, 
боролись с зависимостью сына, а по-
том махнули рукой.

Один раз, знакомый из Пильны, кото-
рого сейчас уже нет в живых, «угостил»  
дезоморфином. «Приход» был момен-
тальным, красочная эйфория, а на утро 
сильная рвота и страшная ломка. Боле-
ли все суставы, их будто выворачивало 

наизнанку, лихорадило. Дезоморфин 
он больше не употреблял.  

Игорь не раз ездил на заработки в 
Москву, там пробовал «пластилин» 
(пыльцу с конопли). Он рассказывает, 
что в Москве достать наркотики – это 
не проблема, и вообще наркоман нар-
комана, как рыбак рыбака видит изда-
лека. Бывали даже случаи, что за рабо-
ту расплачивались наркотиками. 

Постоянной работы у молодого чело-
века нет, перебивается случайным за-
работком,  сейчас работает сторожем. 
Был условно осужден за кражи. Есть 
гражданская жена,  которая любит вы-
пить, родительских прав на дочку они 
лишены за ненадлежащий образ жиз-

ни,  девочка сейчас живет у родителей 
Игоря. 

По его словам, наркотики он не упо-
требляет с октября прошлого года, го-
ворит, что этим летом будет старать-
ся удержать себя от конопли и мака. 
Сейчас, если бы можно было вернуть 
тот день обратно, он бы обязательно 
отказался от той сигаретки с «инте-
ресом».  На разговор он согласился 
именно потому, чтобы на своем при-
мере предостеречь  кого-то от опро-
метчивого шага.

*  *  *
26 июня отмечался международный 

день борьбы с наркоманией и нарко-
бизнесом. В России по самым скром-
ным подсчетам употребляют наркотики 
приблизительно пять миллионов че-
ловек и практически 80%  наркозави-
симых – это молодые люди в возрасте 
от 18 до 34 лет, и всем им требуется 
квалифицированное лечение, так как 
за «кайф»  они расплачиваются своим 
физическим и психическим здоровьем. 

Как нам рассказал врач нарколог 
Пильнинской ЦРБ Р.С. Абдрахманов, 
что касается нашей области, то по 
данным Нижегородского областного 
наркологического диспансера на се-
годняшний день на учете состоят 6 
340 больных наркоманией, из них двое 
детей, и 2531 потребитель без при-
знаков зависимости, из них 214 детей,  
это только официальные цифры,  а до 
80% наркозависимых уклоняются от 
лечения. При этом участились случаи 
наркомании, осложненной гепатитами 
В и С, к тому же не стоит забывать о 
том, что это один из путей к заражению 
СПИДом. В борьбе с наркоманией ме-
шает то, что практически ежедневно 
появляются новые виды наркотиков,  
среди которых очень опасные синтети-
ческие.

Печальным фактом является омо-
ложение потребителей наркотиков. За 

последние пять лет нижняя планка воз-
раста, когда впервые начинают пробо-
вать наркотики, опустилась до 14 лет.  

В декабре 2013 г. – январе 2014 г. в 
нашем районе было проведено анке-
тирование среди учащихся образова-
тельных учреждений района 9-11 клас-
сов по вопросам наркопотребления и 
доступности наркотических средств, а  
так же на выявление «группы риска». 
Тестирование проводилось анонимно и 
с согласия родителей среди 283 ребят. 
На вопрос: «Сталкивались ли вы с про-
блемой употребления наркотиков»? 11 
человек ответили, что у них есть знако-
мые, употребляющие наркотики. А на 
вопрос: «Сами вы употребляли нарко-
тик или нет?»  был один положитель-
ный ответ, что пробовал один-два раза.

А вот из причин, побуждающих по-
пробовать наркотическое средство, 
самым распространенным ответом бы-
ло желание самоутверждения и быть 
«крутым» (90 человек). Также называ-
ли любопытство, скуку, желание заглу-
шить неприятные воспоминания, влия-
ние плохой компании. 

Наркомания – это путь к престу-
плению. Как рассказал заместитель 
начальника полиции по оперативной 
работе МО МВД России «Пильнин-
ский», майор полиции А.С. Сурков, 
в основном уголовные дела возбуж-
даются за хранение и культивирова-
ние наркотических средств, это ст. 
228 и 231 УК РФ «Хранение и культи-
вирование наркотических средств». 

В прошлом году по этой статье бы-
ло возбуждено два уголовных дела, за 
первое полугодие этого года одно. 

Как видите, наркомания коснулась и 
нашего района, и только совместными 
усилиями мы можем не допустить рас-
пространения этого зла.

Материалы подготовила 
Э. ТАРЛЫКОВА.

Фото из интернета.
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АКЦИЯ «ПИЛЬНИНСКИЙ РАЙОН — ТЕРРИТОРИЯ БЕЗ НАРКОТИКОВ»

НАРКОТИЧЕСКИЙ ОМУТ

В летнее время тема сохра-
нения здоровья особенно ак-
туальна. Ежегодно при МОУ 
Курмышская СОШ  работает 
летний оздоровительный ла-
герь «Курмышский» с дневным 
пребыванием. 

По традиции 2 июня открыл 
свои двери и начал работу лагерь 
«Курмышский». Основной состав 
лагеря – это 45 учащихся школы 
в возрасте от 8 до 12 лет. 

Все мероприятия, проводимые 
в лагере,  были нацелены на фор-
мирование не только дружеских 
и толерантных отношений между 
ребятами, но и на умение поддер-
живать здоровый спортивный ин-
терес. Новый день в лагере начи-
нался с «Минутки здоровья», где 
дети повторяли и получали новые 
знания о сохранении своего здо-
ровья, правильного поведения в 
разных жизненных ситуациях.

Большая часть мероприятий 
имела спортивное направление: 
спартакиада, «Звёздные войны», 
«Комический футбол», спортив-
ные соревнования «Быстрее, вы-
ше, сильнее» и  была осущест-
влена экскурсия на велосипедах 
по окрестностям Курмыша. Все 

эти мероприятия способствова-
ли восполнению дефицита дви-
гательной активности во время 
учебного процесса.

Каждый день в лагере был по-
священ определенной тематике, 
связанной с какой-либо кален-
дарной датой. «День рождения 

воздушного шарика» был от-
мечен веселыми эстафетами с 
воздушными шарами.   В «День 
мастеров» дети совершили экс-
курсию в пожарную часть МЧС 
с целью ознакомления детей с 
очень трудной, но важной про-
фессией пожарного.

В целях приобщения детей к 
народным традициям и культу-
ре своего народа был проведен 
праздник  Троицы (на снимке). 
Ребята охотно играли в старин-
ные русские игры, пели песни и 
водили хороводы вокруг березки, 
украшая ее ленточками.

В рамках экологического на-
правления работы лагеря были 
проведены спортивно-экологи-
ческая игра «Зоологические за-
беги», операция «Чистый двор» 
и  интеллектуально-познаватель-
ная игра  по станциям «Экологи-
ческий калейдоскоп». 

Летние каникулы  дают воз-

можность отдохнуть от домашних 
заданий, уроков, но вот книгу ни-
как нельзя забывать. Встреча с 
работником  детской библиотеки 
села еще раз напомнила детям, 
«что книга – это источник мудро-
сти, добра, правды». Эта встреча 
была приурочена ко дню рожде-

ния А.С.Пушкина. Библиотекарь 
провела викторину «Там на неве-
домых дорожках», а дети нарисо-
вали рисунки по сказкам.

Ребята развивали творческие 
способности через оформитель-
скую работу,  участие в концер-
тах, конкурсах рисунков, актёр-
ского мастерства, инсценировку 
сказок и песен.

В День памяти и скорби был 
проведен митинг «Люди мира, на 
минуту встаньте», после которого 
воспитанники лагеря возложили 
венок и цветы к обелиску павших 
в годы Великой Отечественной 
войны курмышан. К тому же ре-
бята приняли активное участие в 
концерте, посвященном Дню Рос-
сии и Дню Курмыша.

Хочется надеяться, что они с 
нетерпением будут ждать следу-
ющего лета, чтобы снова прийти 
в лагерь «Курмышский».

О. МОЖАРОВА.

В июне на базе Княжегорской основной общеоб-
разовательной школы действовал лагерь с днев-
ным пребыванием «Радуга».

С наступлением летних каникул перед большин-
ством родителей встает вопрос о том, каким образом 
организовать летний отдых своих детей. Особую роль 
играют летние лагеря дневного пребывания детей. На 
сегодняшний день это наиболее дешевый и для многих 
единственный выход из положения. К тому же далеко 
не каждый ребенок захочет провести лето вне дома 
— без мамы и папы. Посещая летний лагерь дневного 
пребывания, он не отрывается от семьи, находится под 
присмотром педагогов, своевременно накормлен, занят 
интересными делами, а вечером и в выходные дни на-
ходится в кругу семьи.

Этим летом наша школа распахнула двери для 25 
ребятишек с 1 по 6 классы. Для работы лагеря были 
задействованы 6 кабинетов,  столовая, библиотека,  
спортивный зал и спортивная площадка, в которых бы-
ли организованы комната отдыха, игровая, спальни для 
девочек и мальчиков, отрядные комнаты. 

Каждый день пребывания в лагере был полон поло-
жительных эмоций, насыщен интересными мероприя-
тиями и зарядом бодрого настроения. В течение сме-
ны с ребятами проведены интересные занятия, игры, 
конкурсы, викторины. Особенно понравился детям 
экологический брейн – ринг «Путешествие с черепахой 
Тортилой», КВН «В гостях у сказки», конкурсно-игровая 
программа: «Спичечный турнир». Особенно живо ре-
бята участвовали в спортивных мероприятиях: игровой 
праздник «Юный пожарный», конкурс «Весёлые старты 
с мячом и шарами» и т.д.     

Каждый день ребята получали полноценное питание.  
В рационе присутствовали фрукты, ароматные соки, 
йогурты, салаты из свежих овощей. 

Время прошло быстро. Настало время расставания. 
Все собрались на заключительное мероприятие. Каж-
дый вспоминал прожитое в лагере время. Многие гру-
стили.

Высшей оценкой работы лагеря являются слова из 
детских анкет о лагере и отзывы родителей: «Мне хоте-
лось бы остаться на вторую смену…», «Мне жаль, что 
закончилась смена…», «Я надеюсь, что лагерь будет в 
следующем году…», «Я рад, что в лагере было интерес-
но…», «Тут нас кормят очень хорошо…», «Я рад, что у 
меня много друзей…».

В.ЛЮБАЕВА,
начальник лагеря  

Лето – это здорово!Лето – это здорово!ЛАГЕРЬ ЗАКРЫЛСЯ, А РАССТАВАТЬСЯ ЖАЛЬЛАГЕРЬ ЗАКРЫЛСЯ, А РАССТАВАТЬСЯ ЖАЛЬ


